
1万元房价是个别现象
申仕禄 郑州市长城房屋开发（集团）有限公司董事长

“应该说，房价是随着人们生活水平的提
高、物价的上涨而增长的，是市场经济发展的产
物。”申仕禄表示，1万元以上的房价于郑州来
说是个别现象，指的是郑东新区的楼盘，不具有
普遍性。在周边省会城市中，郑州的房价处于
倒数位置，并不算高。低收入市民的住房可以
通过经济适用房、廉租房等途径来解决。

在申仕禄看来，郑州的房地产市场还有最
后两块蛋糕可分，那就是城中村与旧城改造。
这两方面的改造将有效改善区域及城市面貌；
增加商业体量，为郑州提供可持续发展的经济
基础；同时也改善了市民的居住环境。

繁荣下房企应居安思危
张子玖 郑州未来远大置业有限公司总经理

对于一线房企“围猎”郑州的趋势，张子玖
认为这是一个好事，对市场的发展有利，因为有
竞争才能有发展，中小企业有了压力才能站在
市场高度考虑问题，也只有如此，本土房地产企
业才能走得更远。

无论市场是好还是差，作为房企都应该练
好内功，把产品做好，把服务跟上。尤其是在当
前市场好的时候，更应该规范自己，居安思危。
目前的市场需求旺盛，张子玖说，对于自住的购
房者来说，任何时候买房都不会后悔，能出手时
尽量出手，只要准备好就勇敢购买；否则，三五
年之后一定会后悔。

地王频现打碎市场观望
孙军展 河南振兴房地产（集团）有限公司副总经理

从去年下半年开始，楼市仿佛又回到了火

热的 2007年，连夜排队、买房像买白菜一样的
情景重现郑州楼市。一方面是由于全国经济的
回暖带动了房地产行业的升温，另一方面则在
于刚性需求的集中爆发。尤其是全国地王的频
出，彻底打消了购房者的观望与期盼，令市场又
呈现一片“炙热”状态。市场需求、土地、房价，
三个因素相互作用，导致了房价的一路攀升。

由于政府保障性住房、限价房供应量的加
大，孙军展预测，今年郑州的房价会比较平稳，
稳中有升，涨幅不大，但上升趋势是一定的。

竞争有利良性市场形成
廉伟 河南省城开集团副总经理

近期，“大鳄入郑”的消息沸沸扬扬，恒大、
万达等这些来自一线城市的房产大佬给中原楼
市带来了新的冲击和影响。在廉伟看来，随着
大公司的不断扩张和本土房企的快速发展，行
业的竞争性在逐步加大，这样更有利于一个良
性市场的形成。

谈及当前老百姓最关心的房价问题，他坦
言，因为今年的市场存量房不多，新建房源又相
对较少，土地供应紧缺，同时市场需求保持稳定
甚至有所增加，这样就导致了供小于求的现象
出现，价格自然会随之上升，“不过还是希望房
价的上涨能够稳一些，这样更有利于郑州房地
产行业的长期发展”。

廉伟对郑州房地产市场的未来发展充满信
心。他认为，当前郑州的房价在省会城市中依
然处于后几名，还会有一定的上升空间。

政策有利市场公开透明
王刚 郑州新长城房地产开发有限公司副总经理

在王刚看来，近期楼市政策的出台，更强调

房地产市场信息的公开和透明。因此，他认为，
在每个开发商对前景有了明晰判断后，都会在
强化内功上做足工夫，开发出适合人居的好产
品，买卖双方的沟通也会更为流畅。

“现在的市场需求依然很强劲，不止80后，
一些 90后也已步入购房大军，需求的持续增
加，将推动中原楼市实现长久稳定的发展。”王
刚坦言。不过在对郑州各区域未来作以分析
时，他对郑州西区的发展充满信心，他说，西出
站口投入使用和地铁的开建，使人们感受到了
西区的便捷，尽管西区房价已经有较大幅度的
上涨，但与郑东新区房价相比，西区的价格仿佛
又是一个“洼地”，这或将引起买卖双方的关注
和追捧。

土地供应决定房价上涨
田栋 利海集团郑州托斯卡纳项目总经理

前段时间，监管层下令78家央企退出房地
产市场，对此，一些业内人士乐观地认为此
举会为当前火热的土地市场降温，进而缓
解业已高涨的房价。不过，在田栋看来，寄
望此举来缓解高地价和高房价并不现实，
地价过高，主要原因还是在于供应量不足，

“就算央企不拿地了，民企也会竞相拿地，
在土地供应量仍旧不足的情况下，土地价
格走高是肯定的。”他认为，未来土地价格
会继续走高，因此，民企可能会联合拿地，
以分担越来越高的拿地成本。

鉴于对地价的认识，田栋预测未来两三年
郑州的房价可能会上涨到8000元/平方米左右，
在他看来，目前一线城市楼市的状态，可能就是
5~10年后二三线城市的状态，郑州楼市还有很
大的发展潜力。

案例一:交房条件不足 谁负责任
开发商承诺 2009年 5月交房，且目前对外

宣称“已交房”。但是业主认为，该社区根本不
具备交房条件。因为本应由5部门进行联合验
收的交房程序，现在只有两个部门（建设单位
和监理单位）的验收合格证明。另外，该小区
内建筑垃圾遍地，车库尚未建好，天然气未通，
两部电梯其中一部尚未安装……与开发商协
商未果，市民董先生只好求助热线。

律师解答：通常，买卖双方在签订房屋买
卖合同时，都会明确约定交房时间、交付标准
及开发商逾期交付房屋时应支付的违约金的
计算方法。在合同签订后，开发商应当按照合
同约定，将符合交付使用条件的房屋按期交付
给买受人。显然，董先生购买的房屋尚不具备
交房条件，董先生除了可以要求开发商交付符
合约定条件的房屋之外，还可以要求开发商支
付逾期交房的违约金。

案例二：景观房观景难 合同违约
买房的时候，开发商告诉刘先生，他买的

房子是社区内最好的观景房。从沙盘上来看，
也的确如此。然而，在临近3月底交房时李先生
发现，自己房子的卧室前多了一道景观墙，别说
观景了，连采光都成问题。找开发商询问此事，
被答复说“就是这样”。但是刘先生说，沙盘上的
景观墙离他的房子很远，现在开发商改变了景观
规划，让他最初的喜悦变成了烦恼。

律师解答：一般情况下，房屋买卖合同应对
于规划、设计变更进行约定，如果经规划部门批准
的规划变更、设计单位同意的设计变更导致影响
到买受人所购房屋的质量或者使用功能的，开发
商应当及时通知买受人，买受人可以作出是否退
房的决定。倘若开发商的说明允诺未载入房屋
买卖合同，但内容具体确定，且对买卖合同的订立
及价格的确定有重大影响的，应当视为合同内容，
开发商违反的，应当承担违约责任。

案例三：房屋维修难题 终获补偿
验房师受业主委托，到某社区对一套面积

为 263.3平方米的联体别墅进行查验，这套房
本该2007年交房，业主去收房时发现了一些问
题，然后让物业维修，维修的结果一直不满意，
又陆续发现了新的问题，就这样一直维修到现
在，房子仍未维修好，令业主十分头痛。希望
能通过专业的验房机构对房子进行一次全面
的查验，以便于将问题全部发现并及时解决。

验房师回应：经过近一天时间的查验，问题
密密麻麻地记录了7页，经整理后问题多达140多
项。业主将验房报告交给开发商，几天后业主接到了
售楼部人员的电话。业主表示不想再让物业继续维
修，因为已经修了两年多，不知会是什么结果，遂提出自
己找人维修，开发商表示同意。于是，业主将早已准备
好的一份详细的房屋所存在问题维修成本的核算表
（包括维修成本、延期交房的赔偿、误工费等）交给
了开发商，后经过几番论证，业主最终获赔数十万元。

北京楼市迎来“大阳春”
3月30日、31日两天，期房网签量分别

达到 719套和 792套，已经恢复到去年 3月
楼市小阳春的同期水平，而存量房(二手房)
网签量更是达到惊人的 2273套和 1971套，
不但超过去年同期水平一倍有余，3月30日
2273套的单日网签量更是创出北京二手房
交易的历史新高。4月 1日和 4月 2日二手
房的网签量也分别达到1189套和1045套，
而且北京市4月4日的存量房有25948套，比
去年同期存量房高近一倍。对此，北京联达
四方房地产经纪公司总经理杨少锋表示：“北
京楼市迎来的已经不是‘小阳春’了，很可能
是一个‘大阳春’。” 中国经济报

“穗七条”出台楼市不跌反升
广州“穗七条”出台一周左右，本来想

给楼市“降温”的政策未能立竿见影。根据
阳光家缘显示，上周广州一手住宅网签套
数为 1777套，环比上周增加 48%，亦是 3月
以来成交套数最多的一周，总成交金额达
16亿元，日均签约量达254套。

此外，4月初一些新楼盘都在上调价
格。房价未受到政策调控影响回调，让投
资客担心房价继续上涨提前出手。

业界指出，政府近期出台的多项措施，
如二套房贷收紧等，表明决意抑制投机性
购房及防止房价过快上涨，预计短期内楼
价涨幅将有所放缓。 信息时报

“防胀”预期助推深楼市飞涨
经历 1、2月份的消沉，3月深圳楼市新

房、二手房成交均出现爆发式反弹。《世联
周报》显示，深圳上周新房成交963套，二手
房市共成交 2630套，均在高位上继续攀升。
据中原地产的监测，现在深圳楼市投资客增
至四成，如果将带有“投资打算的自住客”也
计算在内，这一比例甚至接近六成。

坊间流传，房价和物价的上涨正是通
货膨胀的表现之一，尤其是前者，说明大量
资本仍在追逐稀缺的资源以求保值和升
值，地产成为最佳的释放渠道。正是在这
一轮“防胀”的推动下，深圳楼市迎来新一
轮上涨行情。 深圳商报

省市领导莅临永和国际
广场视察

4月 1日上午，省市有关领导一行莅临
位于郑东新区金水东路与民生路交会处的
永和国际广场进行视察。

该项目的整体设计以工字形结构布
局，宽达147米的双弧线设计使得大厦形如
一艘整装待发的航空母舰，是中原首屈一
指的集奢华五星级酒店、豪华写字楼、国际
商务配套、五星级物业服务为一体的豪华
写字楼。此次省市领导莅临永和国际广
场，不仅对永和置业多年来品牌发展和项
目进行了充分肯定，更对永和国际广场这
个“地标性”地产项目的发展寄予厚望，希
望继续发扬风格，使永和国际广场真正成
为中国中部写字楼代表之作。 赵蕾

2010郑州市家装工程
大会检活动启动

4月 2日下午，市装饰装修行业管理办
公室在河南饭店举行了郑州市家装工程大
会检活动的启动仪式。据活动负责人介
绍，本次活动以“倡导绿色装修，打造精品
工程，提供优质服务”为宗旨，为全面检验
和提高我市家装企业的设计、施工水平以
及综合管理能力，也为帮助装修的市民把
好质量关，减少装修纠纷，让市民省钱省心
省力，轻松家装，健康消费。

市装饰办负责人介绍，这次家装大会
检由专业评委会负责对所有工程的设计、施
工、材料使用等进行全过程监督、指导、检查
和考核评比，报名参与活动的消费者，可以
亲自参加由装饰装修设计、施工专家共同组
成大会检评审专业委员会。 万佳

一周资讯

市场回暖一路
小跑、一线房企“盯
梢”郑州，面对 2010
年 中 原 楼 市 愈 加
激 烈 的 市 场 竞 争 ，
本土房企应怎样应
对……在第十八届
郑州住交会上，难得
一聚的房地产企业
老总，就以上话题发
表了真知灼见。
晚报记者 梁冰 王亚平
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专家支招购房“被动式”
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